



Volcán, Set. 10-XI-1979 P. 4

656129

PREMIO NACIONAL DE LITERATURA 1960
Hoy son los funerales del poeta Julio Barrenechea P.

Por largo tiempo estuvo enfermo el poeta y Premio Nacional de Literatura (1960) Julio Barrenechea Pino, hasta que un ataque cardíaco terminó con su vida ayer a las 9.30. Estaba en compañía de su esposa y dos de sus hijos. Los otros dos viven en el extranjero.

Los restos de Julio Barrenechea serán sepultados hoy, sin ceremonias especiales, luego de una misa fúnebre que será oficiada en la parroquia de Vera Cruz, en José Victorino Lastarria 124. La ceremonia religiosa está fijada para las 11 de la mañana, desde donde partirá el cortejo rumbo al Cementerio General.

Julio Barrenechea nació en Santiago en 1910. Desarrolló una vasta labor poética de gran valor. Según el estudioso de la literatura nacional, Hugo Montes, "Desde 'El mitín de las mariposas' (1930) basta 'Diario morir' (1954), su creación lírica gana cada vez mayor consistencia".

Alone dijo de él: "Voz pura y delicada, firme y armónica ha renovado el verso y la imagen sin caer en

los desórdenes caóticos de la ultravanguardia; prefiere el tono menor y allí da pinceladas y notas justas, de un equilibrio perfecto y una aérea gracia".

Según Montes y Oriandí, Julio Barrenechea Pino se muestra en sus últimos libros (*Ceniza viva*, *Sol de la India* y *Eslados de ánimo*) un autor profundo y delicado, inmerso en los grandes problemas de la vida y de la muerte, con honda preocupación religiosa.

Pero no sólo fue un poeta. También un luchador social. En 1931 encabezó el movimiento estudiantil en contra del Gobierno de Ibáñez y que terminó con la caída de éste. En 1932 fue elegido presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile y más tarde diputado por Santiago. Fue dirigente de la Alianza de Intelectuales de Chile, miembro de la Institución de Ayuda a los Refugiados Españoles y Semitas. También fue delegado al Congreso de las Democracias de Montevideo, al Congreso de Juventudes y al de Partidos Demócraticos reunidos en Santiago en 1943.

En otra ocasión fue, accidentalmente, presidente de la Línea Aérea Nacional. Y entre 1937 y 1941 diputado por Temuco.

Entre 1945 y 1952 fue embajador de nuestro país ante el Gobierno colombiano. En el mismo período, más precisamente en 1948, le correspondió ser delegado a la 9^a Conferencia Panamericana celebrada en Bogotá.

Su último cargo público fue el de embajador del Gobierno del Presidente



AYER DEJO DE EXISTIR el poeta Julio Barrenechea Pino, Premio Nacional de Literatura 1960.

Eduardo Frei Montalva ante la República de la India, cargo que ocupó entre 1965 y 1970.

Durante el último periodo de su vida residió en un departamento de calle Monjitas, junto al Parque Forestal. Allí pasó su largo periodo de enfermedad que concluyó ayer, cuando a las 9.30 horas un paro cardíaco puso fin a sus días.

Julio Barrenechea, casado con la inglesa Auge Gouglienson, tenía su vivienda adornada con muchos objetos de arte y artesanía oriental. A sus amistades hacia recuerdos de su paso por la India, mientras una perrita regalona del matrimonio Barrenechea Gouglienson jugueteaba con los invitados. La última vez que LA TERCERA estuvo en su hogar, fue para preguntarle su opinión sobre el premio concedido al Dr. Rodolfo Oroz. Fue uno de los pocos literatos que encontró justa la designación. Pero por sobre todo llamó la atención su sencillez, amabilidad y la consideración para la prensa, pues nos recibió —y de esto hace más de un año— pese a que su salud se encontraba bastante resentida va.

Hoy son los funerales del poeta Julio Barrenechea P.
[artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hoy son los funerales del poeta Julio Barrenechea P. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)